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En la Casa Consistorial del M. I. Ayuntamiento de Auritz/Burguete siendo las 13,30 
horas del día 21 de agosto de 2020, se reunió el Ayuntamiento al objeto de celebrar 
sesión extraordinaria con la asistencia de los Sres/as. Concejales/as D. Juan Miguel 
Juandeaburre Ainciburu y Dª Miren Oyarbide Lapazaran, bajo la presidencia del Sr. 
Alcalde D. José Irigaray Gil, actuando como Secretaria de la Corporación Doña Marisol 
Ezcurra Irure. 
 
1.- APROBACION PROYECTO PARA SOLICITUD AYUDA 
CONVOCATORIA EFICIENCIA ENERGETICA Y PLIEGO DE 
CONDICIONES PARA SU ADJUDICACION. 
Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray que, en relación con la convocatoria de ayudas a 
las entidades locales para eficiencia energética, explica el proyecto de cambio de faroles 
y bombillas actuales de vapor de sodio a led del alumbrado público de Auritz/Burguete, 
primera fase que afecta al sector que comprende las calles San Nicolás, Dorrekoa, 
Zubiarte y carretera Francia. Se estudió la posibilidad de adaptar los sistemas led a los 
actuales faroles, pero esta opción fue descartada a instancia del ingeniero Sr. Gordejuela 
que lo desaconsejaba argumentando que dada la edad de los faroles no se podía 
garantizar el resultado y buen funcionamiento. 
Ya que se debía cambiar los actuales faroles “Isabelinos”, se pidió informe a Príncipe de 
Viana para sustituirlos por faroles tipo “Villa”, argumentando la decisión en que su 
diseño es más acorde con los edificios de Burguete y son parecidos al primer tipo de 
lámparas de gas que se instalaron en Burguete en 1878, siendo el informe favorable al 
mencionado cambio.  
Se trata de luz blanca no cálida y dirigida al suelo que es lo que realmente se debe 
iluminar. Se cambiarían 50 puntos de luz, de los cuales 31 son de brazo los cuales se 
conservarían y 19 de columna en los que por incumplimiento de normativa desde la casa 
de Javier Cilveti hacia arriba se deben cambiar el pie. 
Aprovechando se colocaría también un farol donde el bar Goxona y un pie para 
alumbrar toda la zona. El coste del proyecto es de 47.547,99 IVA incluido. En cuanto a 
la cuestión de si se pueden poner placas solares en la farola, el ingeniero no lo 
recomendaba porque podían dar problemas. En cuanto al resultado del trabajo redundara 
en un ahorro económico y una menor contaminación lumínica. 
Por otro lado, y como hay poco tiempo para en caso de conseguir la subvención ejecutar 
la obra, se propone aprobar el pliego de condiciones, mediante procedimiento abierto y 
publicación en el portal de contratación de Navarra y la formación de la Mesa.  
A la vista de lo cual, se acuerda por unanimidad: 
1º.- Aprobar participar en la convocatoria de ayudas de eficiencia energética para las 
Entidades Locales y aprobar el proyecto correspondiente, redactado por David 
Gordejuela ingeniero y técnico de Cederna Garalur. 
2º. Aprobación del pliego de condiciones que regirá la futura adjudicación de la obra.  
3º.- Aprobación de la Mesa de Contratación formada por Juan Miguel Juandeaburre, 
Miren Oyarbide, (Vocales) José Irigaray (Presidente), David Gordejuela (Técnico) y 
Marisol Ezcurra (Secretaria). 
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2.- APROBACION PROYECTO “PIZTU” (PROYECTO DE DESARR OLLO Y 
ENERGIAS RENOVABLES A NIVEL COMARCAL EN VALLE DE ER RO, 
BURGUETE Y RONCESVALLES) Y SOLICITUD DE AYUDAS AL P LAN DEL 
PIRINEO. 
Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray que en relación con la convocatoria de ayudas al 
Plan del Pirineo informa que principalmente se trata de ayudas para redacción de 
estudios y proyectos, valorándose con más puntos aquellos que se presentan en 
cooperación con otras entidades locales más que individualmente. Por ello, se reunieron 
los alcaldes de Erroibar/Valle de Erro, Orreaga/Roncesvalles y Auritz/Burguete, se 
habló también con Luzaide/Valcarlos, si bien el Ayuntamiento acababa de formarse y 
todavía no tenían claro que hacer, y se planteó hacer un estudio de energías renovables 
adaptado a cada entidad.  
En el caso de Burguete se trataría de un proyecto de huertas solares, con posibilidad de 
vender a Iberdrola la energía y obtener descuentos en la factura. El ingeniero vio la zona 
propuesta adecuada, que es en Ipetea entre las huertas y el bar Goxona, ya que está 
protegida y al lado del transformador para evacuar la energía, Apenas tendría impacto 
visual ya que la zona está separada del Camino de Santiago por un seto.  
Informa que se está estudiando la posibilidad de modificar la normativa urbanística para 
poder colocar placas solares en los tejados y que como en la zona BIC no parece 
probable que pueda ser, se pretende dar una alternativa a los afectados de hacer una 
micro cooperativa de transformadores de energía en la huerta solar de Ipetea. 
Se acuerda por unanimidad, aprobar el proyecto “PIZTU” (Proyecto de desarrollo y 
energías renovables a nivel comarcal en Valle de Erro, Burguete y Roncesvalles) y 
solicitar las ayudas correspondientes a través de la convocatoria Plan del Pirineo. 
 
3.- CESION DE SABAIAO DE LA CASA CONSISTORIAL A NAS UVINSA 
PARA DESAHOGO DE LAS VIVIENDAS MUNICIPALES. 
El alcalde Sr. Irigaray en relación con la reforma y posterior arriendo de las viviendas 
de la Casa Consistorial, manifiesta que las viviendas a su parecer les falta una zona de 
desahogo es por ello que se propone ceder a Nasuvinsa, el sabaiao de la Casa 
Consistorial.  
Toma la palabra el concejal Sr. Juandeaburre que considera que debería ponerse alguna 
clausula de forma que si se necesita por el Ayuntamiento se revierta y se recupere. 
Contesta el alcalde que preguntará si es posible hacer dicha apreciación y como hacerla. 
Se aprueba por unanimidad ceder a Nasuvinsa el sabaiao para desahogo de los 
arrendatarios de las viviendas municipales, con la indicación de que la comisión de 
seguimiento estudie y acuerde las condiciones de cesión, valorando los miembros del 
Ayuntamiento en esa comisión si las aceptan o no. 
 
4.- APROBACION PROYECTO PARA SOLICITUD DE AYUDAS EN  LA 
AGENDA 21. 
Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray, que aprobada la convocatoria a entidades locales 
para ejecutar proyectos del Plan de Acción Local Agenda Local 21, informa que cada 
agenda puede presentar 5 proyectos, que parece que se van a presentar 5, si bien solo se 
pueden aceptar dos, una por inversión y otra de capital. El Ayuntamiento de 
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Auritz/Burguete ha presentado atendiendo a las condiciones establecidas en la 
convocatoria, el proyecto del lavadero. 
La corporación conforme se da por enterada. 
 
5.- APROBACION DE MOCION PRESENTADA POR HAIZE MOREA  
RELATIVA AL SERVICIO DE PEDIATRIA. 
Recibido el acuerdo plenario adoptado por el Ayuntamiento del Valle de Erro, en sesión 
de 16 de julio por el que se aprueba una moción formulada por el grupo Haize Morea 
proponiendo solicitar la modificación del horario del Servicio de Pediatría del Centro de 
Salud de la Zona básica de Auritz/Burguete, e invitando a los demás Ayuntamientos de 
dicha zona básica para que lo valoren y en su caso se adhieran a la misma, notificando 
al Ayuntamiento del Valle de Erro la decisión adoptada.  
Considerando la valoración de contribuir a facilitar la conciliación familiar y laboral de 
las familias de la comarca pirenaica y estando todos conforme, se acuerda por 
unanimidad: 
1º.- Que el Ayuntamiento de Auritz/Burguete se adhiera a la moción del grupo Haize 
Morea sobre solicitud de modificación de horario del Servicio de Pediatría del Centro 
de Salud de la Zona básica de Auritz/Burguete aprobada también por el Ayuntamiento 
del Valle de Erro en los términos literales de la moción. 
2º.- Notificar este acuerdo de adhesión a los efectos de apoyo de esta entidad local de 
Auritz/Burguete a la solicitud dirigida por el Ayuntamiento del Valle de Erro a la 
Dirección de la Zona básica de Salud Auritz/Burguete y a la Subdirección de Atención 
Primaria Navarra Norte de la que depende. 
 
Y no habiendo más asuntos que tratar, siendo las 14:30 h. del mismo día, se levanta la 
sesión, de lo que doy fe. 
 
  
Aurizko udaletxean, 2020ko abuztuaren 21eko 13:30ean Udala bildu zen bilkura berezia 
egiteko. Zinegotzi hauek bertaratu ziren: Juan Miguel Juandeaburre Ainciburu eta 
Miren Oyarbide Lapazaran, bilkuraburu alkatea, Jose Irigaray Gil, izan zen eta 
idazkaria, udalbatzarena, Marisol Ezcurra Irure. 
 
1.- ENERGIA ERAGINKORTASUNA DEIALDIAN DIRU-LAGUNTZA  ESKATZEKO 
PROIEKTUA ETA HURA ADJUDIKATZEKO BALDINTZEN PLEGUA ONARTZEA  
Irigaray alkate jaunak hartu du hitza eta esan du Toki-erakundeentzako energia-
eraginkortasunerako laguntzen deialdiari dagokionez, Aurizko argiteria publikoko 
sodio-lurrunezko farolak eta bonbillak led-era aldatzeko proiektua azaldu du. Lehen 
faseak San Nikolas, Dorrekoa, Zubiarte eta Frantziako errepidea hartzen dituen 
sektoreari eragiten dio. Led sistemak egungo faroletara egokitzeko aukera aztertu zen, 
baina aukera hori baztertu egin zen Gordejuela ingeniari jaunak hala eskatuta, eta 
argudiatu zen, farolen adina kontuan hartuta, ezin zela emaitza eta funtzionamendu ona 
bermatu. 
Egungo farol "isabelinoak" aldatu behar zirenez, Vianako Printzeari txostena eskatu 
zitzaion "Villa" motako farolekin ordezteko, argudiatuz haien diseinua Aurizko 
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eraikinekin bat datorrela eta Auritzen 1878an instalatu ziren lehen gas-lanpara motaren 
antzekoak direla, eta txostena aldaketa horren aldekoa dela.  
Argi zuria eta ez beroa da, eta lurrari zuzendutakoa, hori baita benetan argitu behar 
dena. 50 argi-puntu aldatuko lirateke; horietatik 31 besokoak izango lirateke, eta 19 
zutabekoak. Horietan, Javier Cilvetiren etxetik gora aldatu behar da oina, araudia ez 
betetzeagatik. 
Goxona tabernako farola eta gune osoa argitzeko oina ere jarriko lirateke. Proiektuaren 
kostu osoa  47.547,99 € BEZ barne da. Farolan eguzki-plakak jartzeari dagokionez, 
ingeniariak ez zuen gomendatzen, arazoak sor zitzaketelako. Lanaren emaitzari 
dagokionez, ekonomia aurreztea eta argi-kutsadura gutxitzea ekarriko du. 
Bestalde, eta diru-laguntza lortuz gero obra gauzatzea lortzeko denbora gutxi dagoenez, 
baldintza-agiria prozedura irekiaren bidez onartzea eta Nafarroako kontratazio-atarian 
argitaratzea eta Mahaia osatzea proposatzen da.  
Horiek horrela, aho batez erabaki da: 
1.- Toki-erakundeentzako energia-eraginkortasuneko laguntzen deialdian parte hartzea 
eta dagokion proiektua onartzea. Proiektua David Gordejuela ingeniari eta Cederna 
Garalurreko teknikariak idatzi du. 
2º. Lanen adjudikazioa arautuko duen baldintzen plegua onartzea.  
3.- Kontratazio Mahaia onestea eta honako kideak izendatzea: Juan Miguel 
Juandeaburre, Miren Oyarbide, (Mahaikideak) Jose Irigaray (Mahaiburua), David 
Gordejuela (Teknikaria) eta Marisol Ezcurra (idazkaria). 
 
2.- “PIZTU” PROIEKTUAREN ONESPENA (ERROIBARREN, AUR ITZEN 
ETA ORREAGAN, ESKUALDE MAILAN, ENERGIA BERRIZTAGARR IAK 
GARATU ETA EZARTZEKO PROIEKTUA) ETA DIRU-LAGUNTZA 
ESKATZEA PIRINIOKO PLANARI 
Irigaray alkate jaunak hartu du hitza eta esan du Pirinioko Planerako laguntzen 
deialdiari dagokionez, nagusiki azterlanak eta proiektuak idazteko laguntzak direla 
jakinarazi du, eta puntu gehiagorekin baloratu dira beste toki-erakunde batzuekin 
lankidetzan aurkezten direnak, banaka baino. Horregatik, Erroibar, Orreaga eta Aurizko 
alkateak bildu ziren, Luzaidekoarekin ere hitz egin zen, nahiz eta Udala osatu berria zen 
eta oraindik ez zuten argi zer egin, eta erakunde bakoitzari egokitutako energia 
berriztagarrien azterketa bat egitea planteatu zen.  
Aurizko Udalaren kasuan, eguzki baratzeen proiektua izango litzateke, Iberdrolari 
energia saltzeko eta fakturan deskontuak lortzeko aukerarekin. Ingeniariaren ustez, 
egokia da proposatutako eremua, Ipetean, baratzeen eta Goxona tabernaren artean, 
babestuta baitago, eta energia husteko transformadorearen ondoan, inpaktu bisual gutxi 
izango luke, eremua Done Jakue bidetik hesi batek bereizten baitu.  
Jakinarazi du hirigintza-araudia aldatzeko aukera aztertzen ari direla, teilatuetan eguzki-
plakak jarri ahal izateko, eta, BIC eremuan litekeena ez denez, kaltetuei aukera bat 
eman nahi zaiela Ipeteako eguzki-baratzean energia-transformadoreen mikro 
kooperatiba bat egiteko. 
Aho batez erabaki da “PIZTU” proiektua onestea (Erroibarren, Auritzen eta Orreagan, 
eskualde mailan, energia berriztagarriak garatu eta ezartzeko proiektua) eta diru-
laguntza eskatzea Pirinioko Planari 
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3.- UDALETXEKO SABAIA NASUVINSARI UZTEA ETXEBIZITZE N 
OSAGARRI GISA ERABILTZEKO 
Irigaray alkate jaunak, udaletxeko etxebizitzak eraberritu eta ondoren errentan emateari 
dagokionez, adierazi du, bere ustez, etxebizitzei biltegi moduko eremu bat falta zaiela, 
eta horregatik proposatu du Nasuvinsari lagatzea udaletxeko sabaia.  
Juandeaburre zinegotziak hartu du hitza, eta esan du uste duela klausularen bat jarri 
beharko litzatekeela, Udalak behar izanez gero, lehengoratzeko eta berreskuratzeko. 
Alkateak erantzun du galdetuko duela ea posible den balorazio hori egitea eta nola. 
Aho batez onartu da Nasuvinsari sabaia lagatzea, udal-etxebizitzen biltegi gisa 
erabiltzeko, eta jarraipen-batzordeak lagapen-baldintzak aztertu eta adostea, batzorde 
horretako Udaleko kideek baldintza horiek onartzen dituzten ala ez baloratuta. 
 
4.- 21 AGENDAN DIRU-LAGUNTZAK ESKATZEKO PROEIKTUARE N 
ONESPENA. 
Irigaray alkate jaunak hartu du hitza eta esan du Tokiko Agenda 21 Tokiko Ekintza 
Planeko proiektuak gauzatzeko toki-erakundeei egindako deialdia onartu dela eta 
jakinarazi du agenda bakoitzak 5 proiektu aurkez ditzakeela. Dirudienez, 5 aurkeztuko 
dira, baina bi baino ezin dira onartu: bat inbertsioagatik eta bestea kapitalagatik. 
Aurizko Udalak garbitegiko proiektua aurkeztu du, deialdian ezarritako baldintzak 
kontuan hartuta. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
 
5.- HAIZE MOREA TALDEAK PEDIATRIA ZERBITZUARI BURUZ  
AURKEZTU DUEN MOZIOAREN ONESPENA 
Erroibarko Udalak uztailaren 16ko bilkuran hartutako osoko bilkuraren erabakia jaso 
da. Horren bidez, Haize Morea taldeak aurkeztutako mozio bat onartu da, Aurizko 
Oinarrizko Eskualdeko Osasun Etxeko Pediatria Zerbitzuaren ordutegia aldatzea 
proposatzeko, eta oinarrizko eremu horretako gainerako udalak gonbidatu ditu baloratu 
dezaten eta, hala badagokio, mozioari atxiki dakizkion, eta hartutako erabakia 
Erroibarko Udalari jakinaraziko zaio.  
Pirinioetako eskualdeko familien familia eta lana bateragarri egiten laguntzearen 
balorazioa aintzat hartuta, eta guztiak ados egonik, aho batez erabaki da: 
1.- Aurizko Udalak bat egitea Haize Morea taldearen mozioarekin, Aurizko oinarrizko 
eremuko Osasun Etxeko pediatria-zerbitzuaren ordutegia aldatzeko eskaerari buruzkoa, 
zeina Erroibarko Udalak ere onartu baitzuen, mozioaren hitzez hitzeko baldintzetan. 
2.- Erabaki hau jakinaraztea, Aurizko toki-erakunde honek laguntza eman diezaion 
Erroibarko Udalak Aurizko Oinarrizko Osasun Eremuko Zuzendaritzari eta Nafarroa 
Iparraldea Lehen Mailako Arretako Zuzendariordetzari zuzendutako eskaerari. 
 
Eta gai gehiagorik ez zegoenez gero, bilkurari bukaera eman zaio egun bereko 
14:30etan, eta nik neuk akta idatzi eta fede eman dut. 
 
 
  


